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Tenemos el deber y el derecho de votar. Hagámoslo por aquel partido que puede garantizar 
mejor el apoyo a la vida en sus distintas manifestaciones, la implementación de una socie-
dad de los cuidados, el trabajo, el equilibrio entre poderes, la igualdad y la cohesión social.

Sabemos que la casi totali-
dad de los líderes políticos, 

incluidos muchos de la derecha, 
están a favor del aborto. Conside-
ran que es un derecho de la mu-
jer matar al hijo de sus entrañas. 
Resulta chocante que los mismos 
que interpusieron un recurso ante 
el Tribunal Constitucional protes-
tando contra la ley actual ahora 
están conformes con que este Tri-
bunal haya dictado en contra de 
dicho recurso. El Jefe de la opo-
sición defiende abiertamente la 
legitimidad del aborto hasta las 
doce semanas, la llamada “ley de 

plazos”, como si no se tratara del 
mismo niño antes y después de las 
doce semanas de embarazo.

En medio de este ambiente abor-
tista estos días ha sido noticia que 
la Presidenta de la Comunidad de 
Madrid ha perdido “un bebé” con 
ocho semanas de gestación. Ha 
sido para ella un trago amargo y 
todas las fuerzas políticas abor-
tistas de uno y otro signo le han 
mostrado su cercanía y solidaridad 
ante tan triste pérdida.  Pero ¿no 
habíamos quedado en que antes 
de las doce semanas eso no era un 
ser humano? Sin duda esta desgra-

cia ha puesto en evidencia la gran 

contradicción de los abortistas.

Al mismo tiempo ha sido con-

movedor el testimonio de la Pre-

sidenta que, con lágrimas en los 

ojos, destacaba la importancia de 

esas vidas humanas que no se ven, 

porque, como decía El Principito, 

“lo esencial es invisible a los ojos” 

y que es mucho más importante la 

vida que la economía. Ojalá que 

otros políticos, incluso correligio-

narios suyos, aprendan la lección.
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JORNADA MUNDIAL 
DE LOS ABUELOS Y DE 

LOS MAYORES

El 23 de julio, cercano a la fiesta de San 
Joaquín y Santa Ana, padres de la Virgen, 
se celebra esta jornada por tercer año conse-
cutivo, que pretende ser un reconocimiento 
a todos nuestros mayores.
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Queridos hermanos y hermanas, ¡buenos días!
Hoy, el Evangelio contiene una oración muy hermosa de Jesús, 

que se dirige al Padre diciendo: «Te alabo, Padre, Señor del cielo y 
de la tierra, por haber ocultado estas cosas a los sabios y a los pru-
dentes y haberlas revelado a los pequeños» (Mt 11,25). ¿A qué cosas 
se refiere Jesús? ¿Y quiénes son estos pequeños a los que tales cosas 
han sido reveladas? 

Las cosas por las que Jesús alaba al Padre. El Señor ha recordado 
algunas de sus obras: «Los ciegos ven […] los leprosos son purifica-
dos […] y la Buena Noticia es anunciada a los pobres» (Mt 11,5); 
y ha revelado su significado diciendo que son los signos del obrar 
de Dios en el mundo. El mensaje está claro: Dios se revela liberan-
do y sanando al hombre. Por esto Jesús alaba al Padre, porque su 
grandeza consiste en el amor y no actúa nunca fuera del amor. En 
otras palabras, estos presuntuosos no consiguen acoger a Dios como 
Padre; quien es orgulloso y está lleno de sí mismo, preocupado solo 
por sus propios intereses está convencido de que no necesita a nadie. 

Los pequeños saben acogerlas, y Jesús alaba al Padre por ellos: “Te 
alabo” -dice- porque has revelado el Reino de los Cielos a los pe-
queños. Los pequeños son aquellos que, como los niños, se sienten 

necesitados y no autosuficientes, están abiertos a Dios y dejan que 
sus obras los asombren. ¡Ellos saben leer sus signos y maravillarse 
por los milagros de su amor! Yo os pregunto: ¿nosotros sabemos ma-
ravillarnos de las cosas de Dios, o las tomamos como cosas pasajeras?

Hermanos y hermanas, nuestra vida, si lo pensamos bien, está 
llena de milagros: llena de gestos de amor, signos de la bondad de 
Dios. Sin embargo, ante ellos, también nuestro corazón puede acos-
tumbrarse y permanecer indiferente, curioso pero incapaz de asom-
brarse, de dejarse “impresionar”. 

Y ahora preguntémonos, todos nosotros: en la marea de noti-
cias que nos sumerge, ¿sé detenerme en las grandes cosas de Dios, 
como nos muestra Jesús hoy? ¿Me dejo maravillar como un niño por 
el bien que cambia el mundo 
silenciosamente, o he perdido la 
capacidad de asombrarme? ¿Y 
bendigo al Padre cada día por 
sus obras? Que María, que exul-
tó en el Señor, nos haga capaces 
de asombrarnos de su amor y de 
alabarlo con simplicidad.
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Nuestras vacaciones a lo lar-
go del año guardan una es-

pecial relación con acontecimientos 
religiosos. Esto es muy fácil de en-
tender tratándose de la Navidad o la 
Semana Santa, íntimamente relacio-
nadas con el nacimiento y la muerte 
y resurrección de Jesús. No parece 
que ocurra lo mismo tratándose de 
las vacaciones del verano en los me-
ses de julio y agosto, y sin embargo 
en el centro de ambos meses tienen 
lugar importantes fiestas en honor 
de la Virgen María: el dieciséis de 
julio Nuestra Señora del Carmen y 
el quince de agosto la Asunción de 
María en cuerpo y alma al cielo. En-
tre ambas fiestas transcurre un mes, 
al que nos atrevemos a llamar “otro 
mes de María”.

Habida cuenta de que son muchos 
los pueblos que celebran estas fiestas 

marianas, tan populares, es muy de 
agradecer esta presencia de la Vir-
gen María que a su vez es correspon-
dida con gran devoción por parte de 
los fieles. Pero, además, para com-
pletar el verano, de nuevo el ocho 
de septiembre la piedad popular se 
vuelca para celebrar el nacimiento 
de María.

En medio de la gran crisis de fe 
que nos invade es reconfortante po-
der comprobar cómo la Madre no 
nos abandona. Ella sigue ahí y su 
presencia es una garantía de que te-
nemos motivos para no perder la fe 
ni la esperanza. Mientras que la Vir-
gen María, la Madre de Dios, siga 
ocupando aunque solo sea un peque-
ño rincón de nuestros afectos y de-
vociones, no se puede hablar de que 
nos hemos olvidado de Dios, puesto 
que Dios y María son inseparables.

Que los santuarios marianos tie-

nen un inmenso poder de convoca-

toria es un hecho incuestionable, ya 

sea a gran escala en lugares como 

Lourdes o Fátima o en nuestras más 

humildes iglesias y ermitas, cuya 

lista se hace interminable: Castro-

tierra, Las Ermitas, La Peregrina, 

La Peña, La Encina, Las Angustias, 

Trascastro, Navianos, Agavanzal, 

Los Remedios, Fombasallá, Las Nie-

ves, La Tuiza… y muchos más.

Ojalá estos encuentros con María 

que nos brinda el verano sean un 

estímulo para revitalizar nuestra fe. 

Si amamos a María, también debe-

remos tener en cuenta sus palabras: 

“Haced lo que Él os mande”

Máximo Álvarez Rodríguez

LA VIÑA DEL SEÑOR Santa María del Verano

Papa Francisco ÁNGELUS Domingo, 9 de julio de 2023
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ANTE LAS PRÓXIMAS ELECCIONES GENERALES

El domingo 23 de julio de 2023, los españoles esta-
mos llamados a votar en unas nuevas elecciones generales. 
Nuestra participación es un derecho, pero también un de-
ber que se ha de prolongar en el tiempo. Como ciudada-
nos responsables y como cristianos, no podemos mirar para 
otro lado y dejar que sean otros los que decidan nuestro 
futuro. Estas elecciones, convocadas por el presidente del 
gobierno de forma precipitada después de las autonómicas 
y municipales, vienen precedidas de una campaña electoral 
polémica y trufada de ataques mutuos y de promesas de 
color de rosa. Ahora toca discernir y elegir.

Lo primero que debemos exigir a los políticos es que 
partan de la realidad, que no se líen acudiendo a ideolo-
gías, en muchos casos, desacreditadas absolutamente con 
el paso del tiempo y, en otros, aliadas con el pragmatismo 
materialista. Esta realidad dura y difícil para un cuarto de 
la población española, presenta con claridad motivos de 
preocupación que deberían tener en cuenta. Les invitamos 
a mirarla con los ojos de los pequeños y de los frágiles y a 
contemplar el futuro como una oportunidad de hacer jus-
ticia y de buscar el bien común.

Campo prioritario de preocupación debería ser el que 
afecta al primero de los derechos: el de la vida. Coincidien-
do con la propuesta realizada por Cáritas Española para 
estas elecciones, afirmamos que se han de garantizar los 
derechos humanos de todos, pero especialmente de los más 
humildes y pobres. Es necesario legislar para que se cu-
bran las necesidades primarias de los ciudadanos, incluida 
la de la vivienda, puesto que una de cada cinco familias 

de nuestro país tiene dificultades para acceder y conservar 
un espacio habitacional. Debería preocuparles también la 
violencia psicológica y el acoso ejercido sobre todo a través 
de las redes sociales, la ideológica que pretende formatear 
las mentes con el uso abusivo de la propaganda e incluso 
de las instituciones públicas, llegando incluso a acorralar 
al derecho de objeción de conciencia y, como no, la vio-
lencia física ejercida contra la mujer y los hijos, contra el 
“nasciturus”, incluso contra el propio cuerpo, y que puede 
desembocar en el suicidio.

A la sociedad española la preocupa también el deterioro 
del Estado de Bienestar. La situación nos reclama ir aún 
más allá, configurando una sociedad que garantice los cui-
dados en todas las etapas de la vida, que se preocupe de que 
no haya descartados, que empodere a la sociedad civil fren-
te a “papá” Estado, que favorezca la vinculación social que 
encuentra en la institución familiar su expresión fundante, 
que dé libertad a los padres para elegir el cuidado educati-
vo que crean más conveniente para sus hijos, que potencie 
las instituciones benéficas… La fragilidad humana, puesta 
de manifiesto con especial dureza durante la pandemia de 
la Convid-19, llevó al Papa Francisco a afirmar que no hay 
futuro si no nos cuidamos los unos a los otros, incluidos los 
inmigrantes a los que, la falta de vías no vinculadas nece-
sariamente con el mercado laboral, empuja a la ilegalidad 
y la inseguridad.

A multitud de españoles les preocupa también enorme-
mente la falta de trabajo. En este sentido, Cáritas sugiere 
que la nueva Agencia Española de Empleo planifique y 
coordine políticas de empleo que aseguren una empleabi-
lidad adecuada a la persona y a su familia. Propugna tam-
bién poner los medios necesarios para el desarrollo de las 
habilidades y las capacidades de los trabajadores.

Finalmente, en el terreno político, preocupa el deterio-
ro de las instituciones, la falta de equilibrio entre poderes 
públicos, y, en último término, la falta de consensos entre 
los grandes partidos en temas tan importantes como los 
planteados. Ahora nos toca discernir qué formación políti-
ca puede garantizar la mejor respuesta a estas preocupacio-
nes. Que el Espíritu de Dios nos inspire.

+ Jesús, Obispo de Astorga
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CARTA DEL OBISPO DE ASTORGA

La fragilidad humana, llevó 
al Papa Francisco a afirmar 
que no hay futuro si no nos 
cuidamos los unos a los otros

Lo primero que debemos 
exigir a los políticos es que 
partan de la realidad
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El pasado miércoles 12 de julio, tenía lugar en Valla-
dolid la presentación de la Memoria de Cáritas Castilla y 
León con la presencia del Obispo de Astorga, D. Jesús Fer-
nández.

Las once Cáritas Diocesanas repartidas por todo Castilla y 
León pasaron de atender a 30.314 personas en 2021 a 27.366 el 
año pasado en el programa de Acogida centrado en facilitar el 
acceso a los alimentos básicos, el pago de alquileres y los recibos 
de suministros de la vivienda. Pese a la bajada de 3.000 bene-
ficiarios, el número de atenciones aumentó ya que las familias 
que antes acudían una o dos veces al año para solicitar una ayuda 
puntual en los últimos meses han aumentado a cinco o seis ve-
ces, por la crisis inflacionista que pone a los hogares en “serios” 
problemas.

A la vista de estos datos, el presidente de Cáritas Castilla y 
León, Antonio Jesús Martín de Lera, apuntó que las familias 
dedican una parte cada vez mayor de su presupuesto para cubrir 
los gastos esenciales de vivienda y otros servicios que se convier-
ten en “desafíos” cada vez más difíciles de superar por parte de 
estos hogares.

Por su parte, el Obispo D. Jesús Fernández, subrayó que “el 
aumento constante de los precios ha supuesto una presión eco-
nómica insostenible por lo que cada vez más personas acuden a 
Cáritas a solicitar ayuda ante la imposibilidad de hacer frente a 
sus gastos cotidianos. La vivienda se ha convertido en un pozo 
sin fondo para los ingresos de las familias que genera grietas en 
muchas economías familiares, dificultando la planificación de 
sus vidas a medio y largo plazo, y limitando oportunidades de 
crecer y desarrollo, hasta el punto que aboca a muchos hogares 
a la exclusión.”

En su compromiso por brindar apoyo a quienes más lo ne-
cesitan, Cáritas incrementó un 12,8% el conjunto de su presu-
puesto de 2022 destinado a la lucha contra la exclusión social 
en Castilla y León entre sus diferentes programas como Infancia 
y Adolescencia, Migrantes, Mujer, Mayores, Discapacidad, Sin 
Hogar, Reclusos y exreclusos, Empleo y Economía Solidaria. 
Gracias a todo este esfuerzo económico, un aumento de más de 
4,5 millones hasta un total de 40 millones, Cáritas ha podido 

brindar atención y apoyo a 66.030 personas en la Comunidad.
En el apartado de Inserción Laboral, Antonio Jesús Martín, 

valoró las más de 10.000 personas atendidas el año pasado en el 
programa que se tradujo en 13.500 beneficiarios, con un esfuer-
zo en orientación, formación e intermediación laboral. También 
destacó las siete empresas de inserción de Cáritas, en las que 
mitad de sus trabajadores tienen un certificado de exclusión o 
tienen dificultades para acceder al mercado laboral.

El Sr. Obispo destacó “la grave situación humanitaria en 
Ucrania ha generado consecuencias desgarradoras, obligando a 
un tercio de la población a abandonar su país. Como resultado 
Cáritas ha tenido que aumentar su presupuesto desinado a la 
cooperación internacional para hacer frente a esta situación ur-
gente, que se ha beneficiado de la confianza de los donantes a la 
hora de colaborar con este tipo de emergencias humanitarias. 
“Continuó precisando que “la guerra de Ucrania no ha hecho 
desaparecer los problemas contra los que Cáritas ya estaba lu-
chando en otras partes del mundo.”

Antes de finalizar Antonio Jesús Martín destacó que desde 
Cáritas han detectado una subida de las personas con problemas 
de salud mental en muchos de sus programas centrados en la 
exclusión como personas sin hogar, reclusos y exreclusos y dro-
godependientes. Al igual que el Obispo D. Jesús Fernández que 
añadió que “la raíz de estos desafíos a los que se enfrentan los 
ciudadanos es la profunda desvinculación social pero también 
una crisis de valores, con un aumento del número de desespe-
rados”

Para finalizar todos quisieron agradecer el esfuerzo y com-
promiso a los más de 4.000 voluntarios y 898 trabajadores que 
forman parte de la entidad de Cáritas en Castilla y León.

Domingo 23 julio de 2023

PRESENTACIÓN DE LA MEMORIA DE CÁRITAS CASTILLA Y LEÓN

ACTUALIDAD DIOCESANA

El lunes 10 de julio por la tarde, en el Centro de Espi-
ritualidad de Valladolid tuvo lugar una convivencia del 
Obispo D. Jesús Fernández con los sacerdotes jóvenes 
de la Diócesis.

A su llegada se juntaron para celebrar la Eucaristía y com-
partieron la cena donde les acompañó también el Arzobispo de 
Valladolid D. Luis Argüello y finalizaron el día con una tertulia.

Al día siguiente en la Basílica de El Corazón de Jesús ce-
lebraron la Eucaristía y posteriormente se reunieron con el 
Sr. Obispo donde les habló sobre la Identidad Sacerdotal y el 
Ministerio de la Palabra del Sacerdote en su faceta del Minis-
tro de la Palabra. La segunda parte de la reunión consistió en 
la participación de todos los sacerdotes narrando cómo les ha 
ido el curso y contaron algunas de sus experiencias.

Tras la reunión compartieron la comida y por la tarde dis-
frutaron de un paseo por Valladolid todos juntos visitando 
algunos de los templos y la ciudad para finalizar el encuentro 
con una cena de convivencia.

CONVIVENCIA DEL OBISPO D. JESÚS FERNÁNDEZ 
CON EL CLERO DE LA DIÓCESIS

El Sr. Obispo junto con los sacerdotes jóvenes momentos antes de la celebración 
de la Eucaristía
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ACTUALIDAD DIOCESANA

El 23 de julio se celebra la III Jornada Mundial de 
los Abuelos y de los Mayores con el lema propuesto 
por el papa Francisco “Su misericordia se extiende de 
generación en generación”

En su mensaje, el Papa Francisco explica que “la elec-
ción del lema es de un tema que nos reconduce a aquel en-
cuentro bendito entre la joven María y su pariente anciana 
Isabel (cf.  Lc  1,39-56). Esta, llena del Espíritu Santo, se 
dirige a la Madre de Dios con palabras que, a distancia de 
milenios, acompañan nuestra oración cotidiana: «Bendita 
tú eres entre todas las mujeres, y bendito es el fruto de tu 
vientre» (v. 42). Y el Espíritu Santo, que ha descendido ya 
sobre María, la impulsa a responder con el Magníficat, en 
el que proclama que la misericordia del Señor se extien-
de de generación en generación. El Espíritu Santo bendi-
ce y acompaña cada encuentro fecundo entre generaciones 
distintas, entre abuelos y nietos, entre jóvenes y ancianos. 
Dios desea que los jóvenes alegren el corazón de los ancia-
nos, y que adquieran sabiduría de sus vivencias. Pero, sobre 
todo, el Señor desea que no dejemos solos a los ancianos, 
que no los releguemos a los márgenes de la vida, como por 
desgracia sucede frecuentemente.”

El Papa Francisco continúa diciendo en su carta: “Es her-
moso este año, la cercanía entre la celebración de la Jornada 
Mundial de los Abuelos y de los Mayores y la de la Juven-
tud; ambas tienen como tema la “prisa” de María para ir 
a visitar a Isabel (cf. v. 39), y de ese modo nos llevan a re-
flexionar sobre el vínculo entre los jóvenes y los ancianos.” 

La Jornada Mundial de los Abuelos y de los Mayores 
quiere ser un pequeño y delicado signo de esperanza para 
ellos y para toda la Iglesia. Renuevo por ello mi invitación 
a todos —diócesis, parroquias, asociaciones y comunida-
des— a celebrar esta Jornada, poniendo en el centro la ale-
gría desbordante de un renovado encuentro entre jóvenes y 
ancianos. A ustedes, jóvenes, que se están preparando para 
ir a Lisboa o que vivirán la Jornada Mundial de la Juventud 
en sus lugares de origen, quisiera decirles: antes de poner-
se en camino vayan a encontrar a sus abuelos, hagan una 
visita a un anciano que esté solo. Su oración los protegerá 
y llevarán en el corazón la bendición de ese encuentro. A 
ustedes ancianos les pido que acompañen con la oración 
a los jóvenes que van a celebrar la JMJ. Estos muchachos 
son la respuesta de Dios a sus peticiones, el fruto de lo que 
sembraron, el signo de que Dios no abandona a su pueblo, 
sino que siempre lo rejuvenece con la fantasía del Espíritu 
Santo.

Después de haber sido cancelada por la pan-
demia, por fin se acerca una nueva edición de 
estos grandes encuentros de jóvenes católicos 
que el Papa convoca cada tres años. En esta oca-
sión, como todos sabéis, tendrá lugar en el País 
vecino de Portugal, concretamente, en Lisboa.

El lema de la JMJ de Lisboa es “María se levantó y partió 
sin demora”, recordando el pasaje en el que María, al ente-
rarse del embarazo de su prima Isabel en la ancianidad, se 
va aprisa a verla y ayudarle en su situación.  El mensaje de 
ponerse en camino al servicio a los demás y el compromiso 
frente a la indiferencia será el protagonista en las catequesis 
y actividades que los jóvenes realizarán allí.

Nuestra Diócesis de Astorga participará con la  Subcomi-
sión de Infancia y Juventud de la Conferencia Episcopal Es-
pañola con la que están inscritos más de 75.000 jóvenes espa-
ñoles de  distintas Diócesis, Congregaciones y Movimientos. 
Desde nuestra Diócesis viajaremos un total de 50 peregrinos. 

El itinerario tiene dos etapas:
1. DÍAS EN LAS DIÓCESIS (DED):

Los días del 26 al 31 seremos acogidos en fami-
lias de la Parroquia de São Martinho de Ouca, Ar-

ciprestazgo de Vagos y Diócesis de Aveiro, para 
participar en unos días de intercambio y un gran nú-
mero de actividades espirituales, festivas y cultura-
les que desde allí nos han preparado con gran ilusión. 
El día 31, nos dirigiremos a Estoril donde participaremos 
en un encuentro de todos los españoles en el Estoril Garden 
y comenzaremos la aventura de los días propios de la JMJ. 

2. LA JORNADA MUNDIAL DE LA JUVENTUD:
Del 1 al 6 de agosto viviremos propiamente la Jornada 

Mundial de la Juventud. Los actos centrales se desarro-
llarán en Lisboa y nosotros residiremos en la ciudad de 
Estoril.

Participaremos en todos los actos centrales con el Papa 
Francisco, además de otras actividades. También, durante 
estos días, estará con nosotros el Sr. Obispo, D. Jesús, que 
se incorporará ya el 31 para el encuentro de españoles.

Los 50 jóvenes peregrinos de la Diócesis de Astorga 
seremos embajadores de nuestra fe y cultura durante estos 
días, al mismo tiempo que os llevamos a todos con noso-
tros en nuestra oración.

Luis Fernández Olivares 
Delegado Episcopal de Pastoral Juvenil

Domingo 23 julio de 2023

JORNADA MUNDIAL DE LOS ABUELOS

¡NOS VAMOS A LISBOA! PARTICIPACIÓN DE LA DIÓCESIS DE ASTORGA

ACTUALIDAD DIOCESANA
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En tiempo de elecciones políticas, el creyente ha de pre-
guntarse por el sentido de la autoridad y del poder. En la 
Biblia, el poder de Dios se muestra en la decisión de libe-
rar a su pueblo de la esclavitud de Egipto con mano fuerte 
y con brazo extendido. De este poder divino participan los 
jueces de Israel, como Gedeón, los reyes, como David y, 
siglos más tarde, los hermanos Macabeos.

Pero los relatos bíblicos, mencionan la posibilidad de 
un poder siniestro que convierte a Caín en un asesino y a 
Lamec en un vengador. El pecado de Babel es un ejemplo 
de la búsqueda indebida del poder de los hombres que 
pretenden ser como Dios.  

Además, el pueblo de Israel hubo de sufrir en Egipto el 
peso opresor del poder. Aunque los poderosos olvidaron a 
veces el pasado y aplastaron a los indefensos, en Israel, la 
autoridad política había de estar al servicio del pueblo. 

Al gobernante israelita la “vocación de mando” no le ve-
nía por su propia inclinación, sino por una llamada divina 
que le confiaba esa misión en beneficio del pueblo de Dios. 
Esa misión consistía fundamentalmente en “salvar” al pue-
blo. Esa salvación significaba una liberación de los peligros 
que acechaban al pueblo en cada momento histórico. 

Como ha resumido el padre Jesús García Trapiello, la 
intervención salvadora que se esperaba de la autoridad in-
tegraba, al menos, siete actuaciones:

•  En primer lugar, había de garantizar la seguridad del 
pueblo frente a las amenazas exteriores, como hicieron 

los jueces y el rey David frente a los filisteos y otros ene-
migos.

•  El gobernante había de consolidar la unidad de la co-
munidad social y política, articulando instituciones que 
favorecieran el buen funcionamiento del reino. 

•  En consecuencia, la autoridad política había de promo-
ver siempre el bienestar material de su pueblo.

•   Para ello, proyectaría las defensas de las ciudades, las 
obras públicas oportunas, como el canal de agua abierto 
por Ezequías, y promovería la industria y el comercio.

•  Junto a la prosperidad material, el gobernante había de 
promover los valores del espíritu así como la educación 
y la tutela de los ideales morales y el comportamiento 
recto.

•  A las autoridades civiles correspondía preservar la iden-
tidad religiosa de Israel, construyendo lugares de culto, 
manteniéndolos con decoro, organizando el servicio sa-
cerdotal y, sobre todo, procurando mantener la fidelidad 
religiosa a la alianza con Dios. 

•  Finalmente, el cometido peculiar de la autoridad po-
lítica en Israel era administrar justicia y defender a las 
personas socialmente débiles.

Buenas lecciones para un tiempo en el que la autoridad 
política suscita tantas y tan violentas pasiones, a favor y en 
contra. La memoria del pasado puede orientar las visiones 
del futuro. 

José-Román Flecha Andrés

Los Delegados de Fa-
milia y Vida, han parti-
cipado el fin de semana 
del 8 y 9 de julio en 
el Encuentro nacional 
de delegados organiza-
do por la Subcomisión 
Episcopal para la Fami-
lia y Defensa de la Vida 
de la Conferencia Epis-
copal en Guadarrama, 
Madrid.  En el curso 
impartido ha partici-
pado monseñor José 
Mazuelos, Obispo de Canarias y Presidente de dicha sub-
comisión.

Al curso de formación de Agentes de Pastoral Familiar 
y Vida sobre el documento «Itinerarios catecumenales 
para la vida matrimonial» del Dicasterio para los Laicos, 
la Familia y la Vida, con la presencia de Gabriella Gambi-
no, Subsecretaria de este Dicasterio, han asistido los dele-
gados de Familia y Vida de todas las Diócesis Españolas.  

Es una realidad que cada 
día son más los fracasos 
matrimoniales y que la 
actual preparación de 
los novios, los cursillos 
prematrimoniales, son 
del todo insuficientes. 
En estos nuevos itine-
rarios de preparación al 
matrimonio que propo-
ne el Papa, se pretende 
propiciar en los novios 
un verdadero encuen-
tro con Cristo y enfocar 

la preparación, no para el día de la boda, sino para una 
vida de matrimonio. Para ello, se hace necesario un ma-
yor tiempo de preparación, que se prolongará en los 
primeros años de matrimonio, y un acompañamiento 
más personalizado de los novios y jóvenes esposos.

Todas las diócesis han acogido con ilusión este reto, y 
comienza ahora un periodo en el que ir concretando la im-
plantación de esta nueva preparación hacia el matrimonio. 

EN TIEMPO DE ELECCIONES: SOBRE EL SENTIDO DEL PODER

ENCUENTRO NACIONAL DE DELEGADOS DE FAMILIA Y VIDA

OPINIÓN

Delegados de Castilla y León en el encuentro nacional.
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Evangelio: MATEO 13,24-43
En aquel tiempo, Jesús propuso esta parábola a la gente 

diciendo:-El Reino de los cielos se parece a un hombre 
que sembró buena semilla en su campo; pero, mientras 
los hombres dormían, un enemigo fue y sembró cizaña 
en medio del trigo y se marchó. Cuando empezaba a ver-
dear y se formaba la espiga apareció también la cizaña. 
Entonces fueron los criados a decirle al amo: «Señor, ¿no 
sembraste buena semilla en tu campo? ¿De dónde sale la 
cizaña?» Él les dijo: «Un enemigo lo ha hecho». Los cria-
dos le preguntan: «¿Quieres que vayamos a arrancarla?» 
Pero él les respondió: «No, que al recoger la cizaña podéis 
arrancar también el trigo. Dejadlos crecer juntos hasta la 
siega y cuando llegue la siega diré a los segadores: arran-
cad primero la cizaña y atadla en gavillas para quemarla, y 
el trigo almacenadlo en mi granero».

COMENTARIO DEL EVANGELIO
Continúa Jesús conectando con la gente sencilla a través 

del discurso en parábolas y a la del sembrador del domin-
go pasado le siguen otras seis, tres las proclamaremos hoy 
y las otras tres el próximo domingo. Todas ellas nos hablan 
del proyecto que el Padre  tiene para el mundo y que el 
Hijo ha venido para comunicárnoslo. “Yo he venido para 
hacer la voluntad del Padre” nos repite constantemente.

Este proyecto de Dios se construye –nos dice la primera 
parábola, que hoy proclamamos– sobre la inmensa pacien-
cia amorosa de Dios Padre y no sobre actitudes impositi-
vas, dogmáticas, que quieren arrancar la cizaña, sino, más 
bien, sobre la tolerancia, la capacidad de perdón y el amor 
sin límites.

Este proyecto de Dios, el Reino, se realiza desde lo pe-
queño, desde la insignificante semilla de mostaza o desde 
el poquito de levadura  que se pierde en la masa y la fer-
menta.

La primera parábola del trigo y la cizaña parece escrita 
para hoy. Vivimos tiempos de radicalismo ideológico, se 
creen en posesión de la verdad e imponen su verdad como 
único trigo limpio y, según ellos, todo lo demás es cizaña 
que hay que erradicar. Solo Dios toma las últimas decisio-
nes. Y “Dios es paciente y misericordioso, lento a la ira y rico en 
piedad.”

Las otras dos parábolas nos ofrecen una imagen del Rei-
no en la que contrastan  sus inicios insignificantes, casi 
imperceptibles, con la capacidad de plenitud, con la po-
tencialidad que lleva dentro. Cuando se despliega esa po-
tencialidad, aparece como algo grande y acogedor, como 
algo capaz de transformar toda la masa. Lo que parece 
poco importante para la historia humana, es importantísi-
mo para la historia de la salvación, para el Reino.

En su humildad y sencillez, el pan eucarístico es ali-
mento divino, germen de vida entregada, destinado a fer-
mentar toda la masa del mundo.

Pío Santos Gullón

LA PACIENCIA DE DIOS ES NUESTRA SALVACIÓN. 

Primer mandamiento del Decálogo: que Dios ocupe el 
primer lugar en nuestro corazón viviendo “despiertos” y 
vaciándonos de tantas falsas seguridades sobre las que pre-
tendemos construir la vida. Una invitación a “abrir” el co-
razón a Dios y a los hermanos. Una llamada a dar fruto, 
como las semillas: el grano de mostaza, la levadura entre la 
masa. Un camino para fructificar en lo bueno a fin de que 
“viendo nuestras buenas obras den gloria a Dios”. La im-
portancia es saber esperar cuando se tiene la paciencia 
de Dios, tan necesaria para acertar en los juicios. Un 
don imprescindible para todos.

1ª Lectura: SABIDURÍA 12,13.16-19
Fuera de ti no hay otro Dios que cuide de todo, a quien 

tengas que demostrar que no juzgas injustamente. Por-
que tu fuerza es el principio de la justicia y tu señorío 
sobre todo te hace ser indulgente con todos. Despliegas tu 
fuerza ante el que no cree en tu poder perfecto y confun-
des la osadía de los que no lo conocen. Pero tú, dueño del 
poder, juzgas con moderación y nos gobiernas con mucha 
indulgencia, porque haces uso de tu poder cuando quieres. 
Actuando así, enseñaste a tu pueblo que el justo debe ser 
humano y diste a tus hijos una buena esperanza, pues con-
cedes el arrepentimiento a los pecadores. 

Notas: Dios manifista su poder con el perdón y la 
misericordia, es justo cuando actúa con compasión. 
Ejerce su poder con amor y por eso nos desconcierta. Una 
invitación al perdón misericordioso y a no ser jueces de 
nadie sino benevolentes con todos. La historia de Dios 
con la Humanidad y con cada persona es una alianza, un 
pacto, que Dios nunca se rompe aunque el ser humano 
sea infiel. 

SALMO RESPONSORIAL 85,5-6.9-10.15-16a.

2ª Lectura: ROMANOS 8,26-27
Hermanos: El Espíritu acude en ayuda de nuestra de-

bilidad, pues nosotros no sabemos pedir lo que conviene; 
pero el Espíritu mismo intercede por nosotros con gemi-
dos inefables. Y el que escruta los corazones sabe cuál es 
el deseo del Espíritu, y que su intercesión por los santos es 
según Dios.

Notas: “El Espíritu acude en ayuda de nuestra 
debilidad” e intercede por nosotros con gemidos inefables. 
Pablo se centra en la oración de súplica hecha desde la 
debilidad sabiéndonos necesitados pero confiado en la 
bondad de Dios. El Espíritu es el “Maestro Interior” que 
nos enseña a orar según Dios, a acoger su presencia en 
el corazón de la vida, a renunciar a ser nuestros propios 
diosecillos y conformar la existencia según sus designios de 
amor. 

Ricardo Fuertes
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EL FUEGO DE LA VERDAD
Durante tres años, Mons. José Igna-

cio Munilla, ha dedicado una sección de 
su programa en la radio a comentar una 
selección de aforismos de Chesterton en 
torno a las principales cuestiones de la 
vida. Ahora ha recogido todas las intui-
ciones proféticas de Chesterton y sus 
propios comentarios en forma de libro, 

con la esperanza que ayuden a los lectores a comprender 
mejor por qué está en crisis el pensamiento contemporáneo 
y por qué nuestra fe tiene más actualidad que nunca… Para 
ser capaces de discernir lo que hemos de hacer y los pasos 
a dar, nos serán de gran ayuda cinco sentidos fundamen-
tales: los sentidos corporales, el sentido sobrenatural, 
el sentido crítico, el sentido común y el sentido del 
humor, que además nos permitirán disfrutar de los dones 
de Dios ya a este lado de la eternidad. (ED. NUEVA EVA)

Rosi Gutierrez

Templum libri

Muy cerca de La Bañeza y más cerca aún de Regueras de Arriba y del río Órbigo se encuentra Regueras de Abajo, en medio 
de una llanura fértil. El templo es de reciente construcción, o sea, del siglo XX, pero se conservan los retablos e imágenes del 
templo anterior. El patrono es San Miguel Arcángel, pero celebran también el Corpus y la Virgen del Rosario.

Regueras de Abajo

AGENDA

Jueves 27 de julio
Jornada del Misionero Diocesano.

Viernes 28 de julio
13:00h Eucaristía en Castrotierra.

Domingo 30 de julio
Votos de Jacqueline en Villafranca.

Regueras de Abajo


